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证券代码：300791                                   证券简称：仙乐健康 

 

仙乐健康科技股份有限公司 

2022 年 10月 26 日投资者关系活动记录表 

 

   编号： 2022-008 

投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研              □分析师会议 

□媒体采访                  □业绩说明会 

□新闻发布会                □路演活动 

□现场参观  

□其他（） 

参与单位名称

及人员姓名 

张若伦（宝盈基金）、李燕宁（大成基金）、黄波（光大保德信）、秦聪

（工银瑞信）、房俊（光证资管）、冯汉杰（中加基金）、张云（磐厚动

量）、魏玮（韶夏资本）、陈瑶（重阳投资）、李陌凡（中和资本）、韩

冬伟（国华兴义保险资管）、华夏基金（李柄桦）、张羽鹏（中信自营）、

卢日欣（泰康资产）、张文豪（中欧基金）、张小仁（长乐汇资本）、石

宁（裕晋投资）、戴晔（高盛高华证券）、陈文博（中金公司）、杨骥（浙

商证券）、严晓思（华创证券）、苏文晶（相生资产）、周金菲（平安基

金）、李有为（中信资管）、许炯东（金信基金）、张亦蕾（Destination 

Partners）等机构投资者 

时间 2022 年 10 月 26 日 9:00-10:30 

上市公司 

接待人员姓名 

董事、投资副总裁：姚壮民 

董事会秘书、财务总监：郑丽群 

证券事务代表：陈安妮 

投资者关系活

动主要内容介

公司于近期发布《2022 年三季度报告全文》，并围绕公司 2022 年第三季

度经营情况和 2022年第四季度规划通过视频会议的形式和参会机构投资
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绍 者进行了互动交流，主要沟通内容如下： 

 

问题：今年股权激励的目标是否有压力？ 

答：按照目前对 Q4 的展望，确实有压力。公司各渠道会加快推进项目落

地，缩小截止目前实现的营收和目标的差距。 

 

问题：明年 BF 和公司的收入端预计？ 

答：明年的计划和预算正制定中，目前没有明确的指引。 

 

问题：展望后续毛利率的趋势？ 

答：原材料价格的波动、产品结构的调整和变化会引起毛利率的波动，但

整体会保持相对稳定,公司会提高产品技术壁垒来提升议价能力。 

 

问题：目前来看软糖和饮品产能的建设到了什么阶段，今年年底和明年整

体产能爬坡以及产能利用率上能达到多少？ 

答：软糖三季度投产了一条生产线，后续暂没有新的计划。饮品目前产能

是足够的，所以没有新计划。产能利用率上，新的软糖生产线需要大概 1~2

年的爬坡时间。 

 

问题：饮品目前大致的方向或未来产品的研发方向？ 

答：饮品是公司主要剂型之一，有三个包装形式，袋装、玻璃瓶和精华瓶。

公司会重点发展精华瓶和玻璃瓶，袋装暂时不会再去投新的产能。饮品主

要以女性美容产品为主，有很多新锐品牌都专注于这一领域，饮品的发展

在渠道策略上来说，会以转产为主，也会以推新品为主，两条腿走路。公

司在研发上也会加大对饮品的投入，让饮品在口感还有物料的应用上取得

竞争优势。饮品通过两年的投资，目前已经具备了一些技术的优势。  

 

问题：净利率环比二季度下降原因，明年各个品类的毛利率的展望情况？ 

答：导致 Q3毛利下滑的主要原因：一是软胶囊毛利率下滑，欧洲工厂 Q3
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成本上涨、产能利用率低毛利率表现不佳叠加产品结构变化，如鱼油等大

宗产品在品类里占比较大，导致整个软胶囊毛利率有明显的下降。二是 Q3

粉剂以及部分策略性的大订单毛利率偏低，综合影响了整个三季度的毛利

率。预期四季度毛利率会回到正常水平，欧洲实施价格调整在四季度会落

地；部分物料也已经开始有一些回调；一些大单品优化项目也持续在做，

成效会陆续显现出来。 

 

问题：海外当前的开工率的情况？  

答：德国工厂目前可以开到 6条生产线，德国工厂新招聘生产人员 14位，

接下来公司会继续提升开机率，缩短订单的交付周期。 

 

问题：后续有考虑充裕的粉剂产能做一些调整吗？  

答：粉剂产能多，但是公司的粉剂没有价格优势，因为粉剂没有太多技术

含量，而且在行业里很多粉剂品牌商有自己的工厂。对粉剂虽然公司内部

做了很多努力，也有一些项目落地，但是成效暂时还不是特别好。 

  

问题：欧洲国家区位比较分散，不像美洲这么集中，这些问题是怎样去解

决的？预期未来欧洲可以像美洲一样增速这么高吗？ 

答：公司对欧洲事业部架构进行调整，具体举措一是在欧洲成立了大客户

的团队；二个是分地区和分国家，把市场细化，招聘更多的销售人员，由

当地的销售去拓展当地的市场。相信在新的团队和架构优化调整后，整个

欧洲的业务会有明显的改善和提升。  

 

问题：饮品产品特性和竞争的激烈程度决定了它毛利率是 20%多吗？ 

答：目前公司饮品毛利率水平不高主要由于：一是公司在饮品业务的开展

上是市场后来者，需要时间进行研发储备；二是饮品的生产线比较大，需

要有足够的订单让生产线跑起来。这段时间公司有较多的转产项目来让生

产线跑起来，所以毛利比较低。但是随着更多的项目落地，产能利用率更

高以后，摊销就会变小，在制造端的毛利就能提升。同时随着公司的研发
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项目的落地，会有更多的创新项目进来，这些项目的毛利也是比较高的，

饮品是有技术门槛的剂型，我们预期饮品剂型能够给公司赢得比较好的毛

利。  

 

问题：片剂毛利率下滑的原因？ 

答：片剂毛利率下滑主要还是产品结构的影响。另外有一个影响因素来自

于片剂有一些物料在上半年上涨，但是在 9月份部分物料价格又有回落，

所以在 Q4有一些涉及到的产品的毛利会逐步回升。  

 

问题：软糖有感受到竞争加剧和竞争压力变大吗？ 有价格战吗？  

答：没有价格战。因为软糖的技术壁垒还是比较高的，不是一两年就能够

获得竞争能力的。  

 

问题：新开拓的客户的表现情况，老客户和新客户的增长贡献占比？  

答：公司的增长主要是以新项目驱动。公司新项目既包括了老客户的新项

目，也包括了新客户的新项目。  

 

问题：公司后续出于能源成本的考量，海外会不会考虑提价？ 

答：欧洲受到燃料影响业务有涨价计划，因为原料、燃料这些客观存在的

因素导致的上涨，海外客户一般都会接受供应商的涨价。 

  

问题：公司对植物胶软胶囊的后续期待？ 

答：我们植物胶软胶囊发展策略有两个，一是用公司的植物胶软胶囊去与

市场上其他植物胶竞争，因为公司植物胶软胶囊有成本优势，这个市场是

比较小的；另一个是用植物胶软胶囊替代明胶软胶囊，这个市场很大。所

以公司在 2023 年的战略就是进一步优化成本架构，而且这是公司全球营

销的战略，特别是针对海外市场。国内的软胶囊需要蓝帽子的批文，还需

一段时间后才能拿到批文。  
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问题：从经营上面来看，4 个季度是有淡旺季的吗？  

答：有淡旺季，但是不明显。  

 

问题：德国的工人问题有一些解决是整体德国劳动力市场都有所解决，还

是公司自己做了一些努力去完成的？  

答：公司做了努力，如加大招聘的力量，有针对性地提升员工出勤率的福

利补贴。目前整个德国的劳动力市场也是有改善的，所以目前公司在招聘

上还是取得比较好的成效。  

 

问题：德国人员到岗后，人员成本这边会有拖累吗？  

答：增加的是直接的生产人员，人员上岗之后，整个产值会上升，同时缩

短交付周期，提升效益。 

 

问题：整体产能利用率情况？  

答：各剂型产能目前还有空间，新的软糖生产线已于今年 7月份投产。 

 

问题：直销渠道公司的业务情况？  

答：直销模式已经过了快速增长期，直销公司出现分化。部分直销公司完

成了客群年轻化、传播数字化、产品科学化的转化后，从重视会员增长转

为重视品牌建设，这部分直销公司还是会维持高位增长。 

附件清单 

（如有） 
无 

 


